Pemex adeuda a CFE 4.3 mil mdp: lmco

Pasivos de la petrolera llegaron a 101 mil 20 millones de pesos al cierre de septiembre; la comisión debe 71.1 mil mdp

EVERARDO MARTÍNEZ

-carteraiveluniversal.com.mx

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) se encuentra en la lista de proveedores y acreedores a los que Petróleos Mexicanos (Pemex) debe dinero.

"Pemex, en su rol de proveedor, le debe a la CFE un total de 4.3 mil millones de pesos", apuntó el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco).

De acuerdo con el Reporte mensual de pagos y adeudos de Pemex. al cierre de septiembre pasado, los adeudos de la petrolera que dirige Octavio Romero Oropeza llegaron a 101 mil 20 millones de pesos, un alza de 125% en comparación con el saldo registrado un año antes.

Incluso. Pemex no presentó las cifras del mes de agosto de este año, en momentos en que proveedores presionaron a la empresa a pagar, como fueron los casos de Ferromex, que moviliza petroliferos de las refinerías, o Baker Hughes, vinculada al escándalo de la Casa Gris que le ofrece servicios especializados a la subsidiaria Exploración y Producción.

Durante su más reciente comparecencia en la Cámara de Diputados, Romero Oropeza reconoció que los pagos han aumentado, lo que ha preocupado.

"Se nos complicó, se incrementó efectivamente el monto

6 MIL 226

las ganancias que la CFE reportó de enero a septiembre pasado.

los pasivos que enfrenta la empresa eléctrica al cierre del mes pasado.

de pago a proveedores, no hay nada que ocultar. Estamos en proceso, afortunadamente el mes pasado pudimos hacer un primer esfuerzo de regularización, este mes vamos por otro hasta llegar a lo que traíamos.

"Entonces si estamos muy preocupados, nosotros tenemos mucha claridad en que los pagos a proveedores son fundamentales, porque el negocio de Pemex no es jinetear, es que cumplan a tiempo con sus compromisos, perforar un pozo, desarrollar una batería, eso genera producción. Estamos ocupados más que preocupados en buscar una solución al tema", anotó el funcionario el pasado 9 de octubre.

En ese momento, dijo que la razón por la que la empresa estaba enfrentando más presión por parte de sus proveedores es porque estaban acudiendo con empresas de cobranza a los que denominó como covotes.

"Encontramos despachos ubicados en las colonias importantes de la Ciudad de México, Polanco, donde operaban este tipo de personas", argumentó.

La petrolera mexicana ha hecho esfuerzos para cubrir los pagos, pero aun así enfrenta problemas por la falta de liquidez, la cual no se avizora aún en 2024, ante los pagos que debe hacer por 11 mil 200 millones de dólares en 2024 a sus acreedores financieros.

Expertos han señalado a EL UNIVERSAL que el problema de la empresa se define por la falta de inversión en exploración y producción, así como los altos costos en el segmento de refinación.

En tanto, la CFE reportó que de enero a septiembre de 2023 tuvo ganancias por 86 mil 226 millones de pesos, cuando en el mismo lapso del año pasado el resultado neto fue una pérdida de 50 mil 718 millones de pesos.

Al cierre del mes pasado, el saldo de las obligaciones que la Comisión Federal de Electricidad debe pagar a otras compañías en el plazo de menos de un año fue de 71.1 mil millones de pesos, 8.4% o 6.5 mil millones de pesos menos que en septiembre del año pasado.





Pemex no presentó las cifras de agosto del presente año, en momentos en que sus proveedores presionaron a la empresa a pagar, como fue el caso de Ferromex.